

URGE A LOS MUNICIPIOS FRENAR LAS DEUDAS POR LAUDOS LABORALES

Escrito por Editor

Martes, 30 de Septiembre de 2014 00:48 -

*En riesgo de aumentar, la protesta contra despidos ilegales

*Primer traspie del INE: debe sustituir a designada en Tabasco *Mal de chikunguña, otra enfermedad de la marginación

Víctor M. Sámano Labastida

INTENSO cabildeo realizan varios presidentes municipales tabasqueños ante el riesgo de que sean destituidos por incumplir los laudos laborales. Se reunieron ya con los diputados federales, han insistido con los diputados locales, del tema hablaron con el secretario de Finanzas, Víctor Lamoyi. Han tocado muchas puertas. Son deudas que se pudieron haber evitado. Es un problema que afecta a la mayor parte de los municipios mexicanos.

El gobernador Arturo Núñez solicitó recientemente al coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), José Antonio González Curi –ex mandatario de Campeche- un diagnóstico y una propuesta para encontrar solución al problema de laudos laborales. Estos adeudos son más críticos en entidades donde hay alternancia de partidos en la administración porque se convierte en un problema político heredado premeditadamente.

Núñez reconoce que los laudos “establecen obligaciones laborales para los municipios que con frecuencia no están en condiciones de cubrir o las tienen que cubrir en un dilema que se mueve entre pagar esos laudos o dejar de hacer obras o programas”. El caso tabasqueño es el más notorio, sobre todo por la falta de liquidez de los ayuntamientos. Curiosamente en la revisión de las cuentas públicas de las administraciones pasadas, los diputados no hallaron responsabilidad alguna en este tipo de irregularidades.

Una propuesta a futuro es la creación de un servicio civil de carrera, para “profesionalizar” los recursos humanos. Claro que para esto deberá cambiar radicalmente la visión no sólo de la lucha por el poder sino el ejercicio mismo del poder. Se requerirán verdaderos servidores públicos y no quienes tomen el cargo sólo como una estación de paso hacia otros niveles de poder.

El problema de los laudos y sus connotaciones políticas escaló hasta la capital del país. Frente al Congreso de la Unión en el Distrito Federal se mantiene una manifestación de ex trabajadores de Centla, Nacajuca y Paraíso. Ayer sacrificaron un cerdo a las puertas del Legislativo federal.

ÁRBITROS EN CONFLICTO

POCO DURÓ el nombramiento de Luisa Fernanda Viveros Vidal como consejera y presidente del órgano electoral tabasqueño (el OPLE que sustituye al IEPCT). El consejero del INE Marco

URGE A LOS MUNICIPIOS FRENAR LAS DEUDAS POR LAUDOS LABORALES

Escrito por Editor

Martes, 30 de Septiembre de 2014 00:48 -

Antonio Baños reconoció que ante el surgimiento de información sobre los vínculos con el Partido Revolucionario Institucional de la designada tuvieron que modificar la propuesta. Hoy los nuevos consejeros locales deberán rendir protesta.

Aunque se supone que el INE revisó la documentación y los antecedentes de cada uno de los aspirantes, además de que sostuvieron entrevistas personales con cada uno de los que pasaron los exámenes, fue hasta que ayer se publicaron documentos donde Viveros Vidal aparece como representante suplente del PRI en el consejo electoral con sede en Comalcalco –para las elecciones de julio del 2012-, cuando se reconoció el error. Es de señalarse que las impugnaciones a los nuevos consejeros ocurren en varios estados del país.

En la despedida de los últimos consejeros del IEPCT, el presidente de ese organismo en extinción Rosendo Gómez Piedra informó que dejarán 600 mil pesos en caja para que los nuevos árbitros “tengan margen de maniobra”. Cabe recordar que el Instituto Electoral llegó a tener un patrimonio propio de unos 85 millones de pesos. La mitad de este recurso se utilizó en un edificio que no han podido ocupar.

ENFERMEDAD DE POBREZA

EN VARIOS países de África actualmente se combate la presencia de un virus mortal, el virus del ébola. Se trata de un contagio que hasta el momento ha causado más de tres mil muertos y que las autoridades sanitarias internacionales ya reconocieron como una amenaza mundial.

Mientras en África se combate al virus del ébola, en Centroamérica tenemos nuestro propio brote de un virus menos mortal pero altamente riesgoso. Se trata de una infección que provoca artritis y fiebre epidémica, conocida como chikunguña. Es un asunto ya de salud pública que no debe minimizarse.

Este padecimiento es transmitido por el piquete de los mosquitos que aquí conocemos como zancudos. Tal característica, su contagio por piquetes de mosquitos, hacen más difícil el control y posibilitan su masiva expansión.

Aunque el mal de chikunguña no provoca la muerte por sí mismo, las condiciones físicas de los enfermos sí pueden llevar a complicaciones. Por demás está recordar que la región centroamericana es altamente vulnerable por su pobreza y marginación. Lo mismo que el sur-sureste mexicano.

Este padecimiento fue detectado hace tres meses en El Salvador, pero se ha extendido por todo Centroamérica y parte de América del Sur.

La alta movilidad de los migrantes centroamericano, la dificultad para establecer barreras sanitarias, obliga a reforzar las medidas preventivas.

Por sus características, tanto en los síntomas como en el modo de contagio el virus del chikunguña es parecido al dengue. Transmitido por piquetes de mosquitos, provoca dolor de cabeza y muscular, dolores articulares, fatiga, vómito y males estomacales.

URGE A LOS MUNICIPIOS FRENAR LAS DEUDAS POR LAUDOS LABORALES

Escrito por Editor

Martes, 30 de Septiembre de 2014 00:48 -

Un reporte de Prensa Asociada indica que hasta la fecha en Centro y Sur América van más de medio millón de infectados.

Las autoridades sanitarias de las entidades fronterizas y tropicales como Tabasco deben estar alertas. Aunque a veces el interés mayor lo concentra el protagonismo político electoral, hay asuntos de verdadero interés público. O más bien de verdadera importancia pública.

AL MARGEN

PROGRAMADA para concluir el 24 de septiembre, la exposición "El Cuerpo", con obras del Museo Soumaya, fue ampliada hasta el 19 de octubre. Un total de 60 obras de Rodin, Siqueiros, Monet, Dalí, y muchos reconocidos pintores y escultores, seguirán por unas semana más en el Centro Cultural Villahermosa, de esta ciudad. El Soumaya en la Ciudad de México cuenta con más de 64 mil piezas.

LO INVITO para que me acompañe en tres breves cortes de opinión en Radio Fórmula Tabasco: a las 7:00, 13:50 y 20.00 horas, de lunes a viernes.

(vmsamano@yahoo.com.mx)